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H A R I A N

rama	bongkar	pasang	calon	legislatif	(caleg)	terpilih	Dhasil	 Pemilihan	 Umum	 2024	 masih	 terjadi	 hingga	

detik-detik	terakhir	jelang	pelantikan.	Ketua	Komisi	

Pemilihan	Umum	(KPU)	RI	Mochammad	A�ifuddin	mengatakan	

sedikitnya	menerima	20	surat	pergantian	nama	anggota	DPR	

RI	yang	dilantik	Selasa	(1/10/2024)	hari	ini.	Contohnya,	Partai	

Demokrasi	Indonesia	Perjuangan	(PDIP),	Partai	Kebangkitan	

Bangsa	 (PKB)	 ,	 Partai	 NasDem,	 dan	 Partai	 Golkar.	 Kisah	

berbeda	 ditorehkan	 oleh	 caleg	 terpilih	 yang	 batal	 dilantik.	

Meski	mengantongi	suara	terbanyak,	mereka	tampaknya	tak	

bisa	melawan	putusan	partai.	Dipecat	atau	mengundurkan	diri	

menjadi	 alasan	 mayoritas	 nama	 caleg	 diubah.	 Kegaduhan	

hingga	 gugatan	 mewarnai	 proses	 utak-atik	 ini.	 Di	 PKB	

misalnya,	 usai	 dipecat	 partai	 dan	 ditentukan	 Penggantian	

Antarwaktu	 (PAW),	 ternyata	 caleg	 terpilih	 tersebut	menang	

gugatan.	 Sehingga	 akhirnya	 KPU	 menetapkan	 lagi	 Achmad	

Ghufron	Sirodj	dari	Dapil	Jatim	IV,	Muhamad	Irsyad	Yusuf	dari	

Dapil	Jatim	II,	dan	Ali	Ahmad	dari	Dapil	Jatim	V	untuk	dilantik	

menjadi	anggota	DPR	RI.	Beda	cerita	di	Partai	Banteng.	Cucu	

Presiden	 Pertama	 RI	 Soekarno,	 Romy	 Soekarno,	 berhasil	

melenggang	menjadi	anggota	DPR	RI	setelah	dua	calon	anggota	

legislatif	dari	PDI	Perjuangan	(PDIP)	mundur.	Kader	PDIP	Sri	

Rahayu	dan	Arteria	Dahlan	mengaku	sukarela	menyerahkan	

kursinya	kepada	trah	Soekarno.

Baca	Hal	11....

POLITIC (Hal.3) 

DPR Limpahkan 

RUU MK dan PPRT, 

Masuk Prolegnas 

Periode Depan

Dapil	Kalimantan	Tengah
Agustiar Sabran dengan Willy Midel Yoseph bertarung di Dapil Kalimantan Tengah, dari PDIP. Agustiar meraup sebanyak 97.773 suara, sementara Willy mendulang 
87.303 suara. Namun, akhirnya Willy juga mengundurkan diri. Walhasil, Sigit Karyawan Yunianto dengan 43.684 suara mendapatkan tiket ke Senayan.

Dapil	Banten	III
Rano Karno maju sebagai calon wakil gubernur dalam Pilkada Jakarta.Rano dengan 149.397 suara diganti dengan Yulius Setiarto yang hanya dapat 68.694 suara 
sah. Rano dan Yulius sebelumnya sama-sama maju di Banten III.

Dapil	Nusa	Tenggara	Timur	II
Yohanis Fransiskus Lema yang diganti dengan Stevano Rizki Adranacus. Caleg Dapil Nusa Tenggara Timur II nomor urut 1 itu mengundurkan diri. Perolehan suara 
mereka terpaut 26.160, Yohanis mendulang 72.833 suara dan Stevano hanya 46.673 suara.

Dapil	Papua
Benhur Tomi Mano diganti dengan Ruth Naomi Rumkabu sebab mengundurkan diri. Sebelumnya, Benhur mememenangkan 61.434 suara dan Ruth hanya 51. 
Benhur maju dengan nomor urut 1, sedangkan Ruth nomor urut 3.

Dapil	Papua	Pegunungan
Wempi Wetipo di Papua Pegunungan yang diganti dengan Arif Riyanto Uopdana. Wempi yang mendapatkan 163.775 suara memilih mengundurkan diri dan 
digantikan dengan Arif yang hanya dapat 34.235 suara.

Dapil	Jawa	tengah	V
Rahmad Handoyo yang diganti dengan Didik Haryadi. Rahmad menang dengan 76.414 suara atas Didik, usai berebut suara di Jawa tengah V. Namun, kursi Senayan 
akhirnya dimenangkan oleh Didik yang punya 74.750 suara, karena Rahmad dipecat oleh PDIP. 

Dapil	Banten	I
Tia Rahmania yang batal menjadi anggota DPR karena diberhentikan dari keanggotaan partai. Dia yang meraup 37.359 suara digantikan oleh Bonnie Triyana yang 
punya 36.516 suara.Tia dipecat pada 13 September 2024 karena penggelembungan suara. 

Dapil	VI	Jatim
Sri Rahayu, juga calon penggantinya Arteria Dahlan, mengundurkan diri jelang pelantikan Anggota DPR. Cucu Presiden ke-1 RI, Soekarno, Romy Soekarno, 
melenggang ke parlemen, Senayan dengan berbekal 51.245 suara.

Daftar Caleg Terpilih PDIP yang Diganti 

DRAMA BONGKAR PASANG CALEG TERPILIH 
JELANG PELANTIKAN
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Gelombang PHK Lanjut di 2025, 

Pengusaha Ragu Kondisi 6 Bulan ke Depan

JAKARTA-Fenomena Pemutusan 
Hubungan Kerja (PHK) massal di 
I n d o n e s i a  d i p e r k i r a k a n  t e r u s 
berlanjut hingga 2025. Terutama di 
industri padat karya seperti industri 
manufaktur dan pengolahan.

Ke m e n te r i a n  Pe r i n d u s t r i a n 
(Kemenperin) juga mencatat pada 
September 2024, optimisme pelaku 
usaha terhadap kondisi usahanya 6 
bulan ke  depan kembal i  turun 
dibandingkan dengan Agustus 2024.

Bulan September 2024 optimisme 
pelaku usaha terhadap kondisi 
usahanya 6 bulan ke depan tercatat 
sebesar 71,5 persen. Sedangkan 
Agustus 2024 berada di angka 71,6 
persen. Penurunan optimisme ini 
melanjutkan penurunan dari angka 
optimisme tertinggi pada bulan Juni 
dan Juli 2024, yaitu 73,5 persen dan 
71,9 persen.

" S e m e n t a ra  k a l a u  d a r i  s i s i 
optimisme atau pandangan pelaku 
usaha terhadap kondisi usaha industri 
6 bulan depan. Jadi, untuk optimisme 
p e l a k u  u s a h a  m e n u r u n  t i p i s 
dibandingkan bulan Juli 2024 jadi 71,5 
persen," kata Juru Bicara Kementerian 
Perindustrian Febri Hendri Antoni Arif 
d a l a m  k o n f e r e n s i  p e r s ,  S e n i n 
(30/9/2024).

Sementara itu, Pelaksana Tugas 
(Plt) Direktur Jenderal Industri Kimia, 
F a r m a s i  D a n  Te k s t i l  ( I K F T ) 
Kemenperin Reni Yanita meng-
ungkapkan, berdasarkan Klasifikasi 
Baku Lapangan Usaha Indonesia 
(KBLI) 32 angka optimisme masih 
tinggi sekitar 81,1 persen.

"Bulan Agustus lalu 81,6 persen 
dan yang lalu-lalu malah 82,7 persen. 
Jadi memang dengan pasar yang 280 
juta ini  menjadi semangatnya," 
ujarnya.

Apalagi dengan adanya Undang-
Undang Cipta  Kerja .  Kemudian 
pemberlakuan perizinan berusaha 
yang lebih  cepat .  Hal  i tu  yang 
membuat pelaku-pelaku usaha masih 
terus optimis.

"Kemudian dengan data tersebut 
p a s t i n y a  k a n  p r e d i k s i  I n d e k s 
Kepercayaan Industri (IKI) bulan 
Oktober, apalagi dengan adanya, kalau 
saya melihatnya positif ini. Yang 
dituliskan oleh pelaku usaha terhadap 
adanya transisi pemerintahan ini," 
kata Reni.

" J a d i  h a r a p a n n y a  d e n g a n 
o p t i m i s m e  t e r s e b u t  m e m a n g 
berdampak kepada pelaku usaha juga 
untuk terus meningkatkan kualitas 
ataupun menjaga kualitasnya untuk 
terus mengamankan ataupun menarik 
dari konsumen loyalnya," ujarnya.

Sementara itu, sebanyak 23,1 

persen pelaku usaha menyatakan 
kondisi usahanya stabil selama 6 bulan 
mendatang. Angka ini meningkat 0,6 
p e r s e n  d i b a n d i n g k a n  d e n g a n 
persentase bulan sebelumnya.

Kegiatan usaha secara umum juga 
masih meningkat, sebanyak 77,4 
persen responden menyampaikan 
kegiatan usahanya meningkat dan 
stabil.

S e c a ra  u m u m ,  p e n i n g k a t a n 
kegiatan usaha industri pengolahan di 
bulan September 2024 menurun 3,8 
p e r s e n  m e n j a d i  3 1 , 0  p e r s e n . 
Persentase responden yang menjawab 
kondisi usahanya meningkat dan 
stabil, menurun dari 79,1 persen 
menjadi 77,4 persen. 

Sementara itu, persentase pelaku 
usaha yang menyatakan kondisi 
u s a h a n y a  m e n u r u n ,  d i  b u l a n 
September 2024 naik menjadi 22,6 
p e r s e n .  Pe r s e n t a s e  p e s i m i s m e 
pandangan pelaku usaha terhadap 
kondisi usaha 6 bulan ke depan 
sebesar 5,4 persen, turun dari 5,9 
persen pada bulan Agustus 2024.

Industri	Padat	Karya	
Terpisah, Direktur Center of 

Economic and Law Studies (Celios), 
B h i m a  Yu d h i s t i ra  m e n g a t a k a n 
lonjakan PHK menjadi tren yang 
m e n gk h awa t i rka n  d i  p rov i n s i -
provinsi seperti Jakarta, Jawa Barat, 
Banten, dan Jawa Tengah.

Bhima menyebut bahwa salah satu 
faktor utama penyebab PHK adalah 
tekanan pada sektor ekspor, terutama 
akibat melemahnya permintaan dari 
China, Amerika Serikat, dan Eropa.

"Jika situasi memburuk dari sisi 
ekspor, kita akan melihat lebih banyak 
tekanan di sektor-sektor padat karya," 
kata Bhima, Senin (30/9/2024). 

Selain masalah ekspor, Bhima juga 
menyoroti tingginya suku bunga 
perbankan yang meskipun sudah 
m e n g a l a m i  p e n u r u n a n ,  t e t a p 
memberatkan para pengusaha.

"Pengusaha harus membayar 
biaya bunga yang tinggi dalam jangka 
waktu lama, sehingga memperburuk 
kondisi keuangan mereka," tambah 
Bhima.

Selain masalah finansial, Bhima 
juga menyoroti kenaikan biaya bahan 
baku sebagai salah satu penyebab 
P H K .  D i a  m e n e k a n k a n  b a h w a 
ketidakpastian hukum di Indonesia 
membuat para pelaku usaha, terutama 
di sektor padat karya, merasa tidak 
nyaman dan kurang percaya diri untuk 
melanjutkan operasi bisnis.

Bhima juga menyinggung transisi 
pemerintahan yang saat ini sedang 
berlangsung. Menurutnya, banyak 
investor yang menunggu kepastian 
kebijakan dari pemerintahan baru, 
khususnya terkait susunan kabinet 
dan arah kebijakan ekonomi. Hal ini 
menyebabkan investasi tertahan dan 
berdampak pada penyerapan tenaga 
kerja.

S e m e n t a r a  i t u ,  P e n g a m a t 
Ketenagakerjaan dari Universitas 
Gadjah Mada, Tadjudin Nur Effendi, 
sependapat bahwa PHK akan terus 
m e n i n gka t  h i n g ga  a k h i r  2 0 2 4 . 
Menurut Tadjudin, sektor manufaktur 
dan media akan menjadi dua sektor 
yang paling terdampak.

"Banyak industri manufacturing 
yang juga akan paham. Juga industri 
media. CNN itu katanya sudah di dalam 
beberapa waktu nanti akan ada sekitar 
300 orang, INews juga seperti itu. Jadi 
nambah," kata Tadjudin.

Kementerian Ketenagakerjaan 
(Kemnaker) mencatat hampir 53 ribu 
tenaga kerja kena PHK di Indonesia 
sepanjang Januari hingga September 
2024.

Tadjudin mengatakan angka PHK 
saat ini masih kecil. Bahkan, dia 
memproyeksi angka PHK hingga akhir 
tahun mencapai 100 ribu.

“Menurut hemat saya 53 ribu kecil 
itu. Perkiraan PHK sampai akhir tahun 
sekitar 100 ribu. Mungkin lebih. 

Karena ada beberapa hal  yang 
menyebabkan,” ungkapnya.

M e n u r u t  Ta d j u d i n ,  s e k t o r 
pengolahan, terutama yang terkait 
dengan produk makanan, otomotif, 
dan sepeda motor, akan menjadi yang 
paling terdampak. "Daya beli kelas 
m e n e n g a h  m e n u r u n ,  d a n  i n i 
berdampak langsung pada sektor 
pengolahan. Ketika pasar menurun, 
produksi juga harus dikurangi. Untuk 
menekan biaya produksi, banyak 
perusahaan memilih opsi PHK," 
tambahnya.

Tadjudin juga menyebut bahwa di 
Jawa Barat, beberapa perusahaan 
bahkan sudah gulung tikar karena 
tidak sanggup lagi mempertahankan 
produksi.

“Di Jawa Barat, ada yang sudah 
gulung tikar. Jadi nggak sanggup lagi 
u n t u k  b e r p r o d u k s i .  K a r e n a 
produksinya melimpah. Pasarnya 
menurun karena daya beli menurun,” 
pungkasnya.(wid, ant, rlsldya)

Massa	dari	KSPI	berunjuk	rasa	di	Jalan	Medan	Merdeka	Barat,	Jakarta.	Dok

Pesimisme Perekonomian Indonesia

Data Kemenkeu dan DPR, 

19 September 2024

PENDAPATAN

RP 3.005,1 T
TOTAL

RP 2.189,3 T
Pajak

RP 513,6 T
Penerimaan Negara Bukan Pajak

RP 301,6 T
Kepabeanan dan Cukai

RP 0,6 T
Hibah

BELANJA

RP 3.621,4 T
TOTAL

RP 1.160,1 T
Belanja Kementerian/Lembaga

RP 1.541,4 T
Belanja Non Kementerian/Lembaga

RP 919,9 T
Transfer ke Daerah

RP 616,3 Triliun
DEFISIT

POSTUR 
APBN 2025
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DPR Limpahkan RUU MK dan PPRT, 
Masuk Prolegnas Periode Depan

Terpisah, Anggota Koalisi Sipil 
untuk Pengesahan Undang-Undang 
Perlindungan Pekerja Rumah Tangga 
(UU PPRT) dari Jaringan Nasional 
Advokasi Pekerja Rumah Tangga (Jala 
PRT), Jumisih mengatakan, RUU PPRT 
lagi-lagi hanya bolak-balik dan keluar-
masuk terus dalam daftar prioritas 
Prolegnas. Nyatanya, sudah 20 tahun 
RUU PPRT belum juga bisa disahkan.

Harusnya, menurut Jumisih, RUU 
PPRT di-carry over atau dilimpahkan 
kepada DPR periode selanjutnya, 
dengan catatan tinggal melanjutkan 
pembahasan, bukan malah kembali 
dari awal lagi.

"Jadi kalau carry over dalam 
makna kami itu adalah, pada saat 
pergantian anggota DPR ke anggota 
DPR periode yang baru, itu tinggal 
melanjutkan pembahasan, tidak 
memulai  dari  nol ,  t idak masuk 
Prolegnas. Kalau Prolegnas itu iya kan, 
memang itu juga sudah bolak balik 
seperti  itu.  Tapi carry over itu 
maksudnya pembahasannya itu 
tinggal dilanjutkan, dan masuk dalam 
Rapat Paripurna, terus pembahasan, 
terus ketuk Palu. Itu makna kami 
(carry over) itu seperti itu," tutur 
Jumisih di Kompleks DPR Senayan 
(30/9/2024).

Jumisih menambahkan, enam 
puluh persen anggota DPR periode 
2024-2029 adalah pendatang baru. 
Dikhawatirkan, pelimpahan RUU 
PPRT kepada mereka hanya akan 
memulai lagi pembahasannya dari nol 
alias tidak ada kemajuan.

Apalagi, peluang Puan Maharani 
terpilih kembali menjadi Ketua DPR 
juga besar. Padahal Puan, termasuk 
y a n g  d i n i l a i  t e r k e s a n  e n g g a n 
mendukung pengesahan RUU PPRT. 

Selesaikan	225	Undang-Undang
Di sisi lain, Ketua DPR RI Puan 

Maharani mengatakan sepanjang 
periode 2019-2024 lembaganya telah 
menyelesaikan 225 Rancangan 
Undang-Undang (RUU) menjadi 
undang-undang. Adapun 177 di 
antaranya merupakan rancangan 

undang-undang kumulatif terbuka.
"Menjelang akhir masa bakti 

periode 2019-2024, DPR RI bersama 
Pemerintah telah menyelesaikan 
pembahasan sejumlah Rancangan 
Undang-Undang yang telah disetujui 
menjadi Undang-Undang," kata Puan 
dalam rapat paripurna di Gedung DPR 
RI, Senayan, Jakarta Pusat, Senin 
(30/9/2024).

Puan menyebut ada sejumlah UU 
tentang Rencana Pembangunan 
Jangka Panjang Nasional 2025-2045. 
Di antaranya, yakni UU tentang 
Keimigrasian, Kementerian Negara, 
Dewan Pertimbangan Presiden hingga 
UU tentang Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Negara Tahun Anggaran 2025.

"Dengan demikian, selama periode 
2019-2024, DPR RI telah menye-
lesaikan 225 Rancangan Undang-
Undang yang terdiri atas 48 Ran-
cangan Undang-Undang dari daftar 
Prolegnas 2019-2024, 177 Rancangan 
Undang-Undang kumulatif terbuka, 
dan terdapat 5 Rancangan Undang-
Undang yang t idak di lanjutkan 
pembahasannya," kata Puan.

Dia menyebut dalam pelaksanaan 
fungsi legislasi selama periode ini, DPR 
RI telah menjalankan transformasi 
dalam memenuhi kebutuhan hukum 
nasional. Puan menyebut terdapat 
pembentukan undang-undang yang 
dilakukan dengan metode omnibus 
l a w  a t a u  t e r i n t e g r a s i  d e n g a n 
perubahan dari berbagai Undang-
Undang lain.

"Tugas membentuk Undang-
Undang merupakan tugas bersama 
antara DPR RI dan Pemerintah. Oleh 
karena itu, hal tersebut menjadi 
komitmen bersama DPR RI dan 
Pemerintah dalam menyelesaikan 
a g e n d a  Pe m b e n t u ka n  U n d a n g -
Undang dalam Prolegnas," tutur Ketua 
DPR RI ini.

Puan mengatakan ke depan harus 
dijadikan evaluasi bersama dalam 
menetapkan prioritas prolegnas. 
Sehingga bisa diselesaikan dalam 
masa jabatan lima tahun.

“Haruslah menjadi evaluasi kita 
bersama dalam menetapkan prioritas 

Prolegnas yang selektif sehingga dapat 
diselesaikan dalam masa periode kerja 
5 (lima) tahunan DPR RI," katanya.

Terpisah, riset Indonesian Par-
liamentary Center (IPC) menemukan 
banyak rapat  pengawasan DPR 
terhadap pemerintah dilakukan 
secara tertutup. Dari 11 komisi yang 
ada di DPR, IPC mencatat Komisi I dan 
Komisi VI paling sering menggelar 
rapat yang bersifat tertutup.

Berdasarkan riset IPC, dari 315 
rapat Komisi I bersama pemerintah, 
250 rapat bersifat tertutup. Sedangkan 
di Komisi VI, rapat yang bersifat 
tertutup berlangsung sebanyak 200 
kali, dan rapat terbuka sebanyak 148 
kali.(wid, rla, ant/dya)

JAKARTA- DPR RI memutuskan untuk 
melimpahkan pengesahan Revisi 
Undang-Undang tentang Mahkamah 
Konstitusi (MK) ke rapat paripurna 
DPR RI periode berikutnya atau 2024-
2029. Hal itu diputuskan dalam rapat 
paripurna terakhir DPR RI periode 
2019-2024, Senin (30/9/2024).

Ketua DPR RI Puan Maharani 
selaku pimpinan rapat menyampaikan 
jika berdasarkan hasil rapat badan 
m u s y a w a r a h  ( B a m u s )  D P R  R I 
akhirnya disepakati agar pengesahan 
atau pengambilan keputusan tingkat II 
RUU MK dilakukan paripurna periode 
mendatang.

"Rapat konsultasi pengganti rapat 
Bamus memutuskan menyetujui RUU 
perubahan keempat atas UU nomor 24 
tahun 2003 tentang MK, sebagai RUU 
operan Kom 3 DPR, yang pembahasan 
selanjutnya diagendakan pem-
bicaraan tingkat 2 pengambilan ke-
putusan pada Rapur masa keanggotaan 
DPR periode 2024-2029, dan ke-
putusan tersebut disampaikan dalam 
rapat rapur tanggal 30 September 
untuk mendapat persetujuan," kata 
Puan.

K e m u d i a n  P u a n  m e m i n t a 
persetujuan para anggotanya dalam 
rapat soal carry over pengesahan RUU 
MK tersebut.

"Berdasarkan ketentuan pasal 256 
peraturan DPR tentang tata tertib yang 
menyatakan rapat paripurna DPR 
merupakan forum tertinggi dalam 
melaksanakan wewenang dan tugas 
D P R .  O l e h  k a r e n a  i t u ,  k a m i 
menanyakan apakah RUU tentang 
perubahan keempat atas UU nomor 24 
tahun 2003 tentang MK sebagai RUU 
o p e r a n  K o m i s i  3  D P R  y a n g 
pembahasan selanjutnya adalah 
diagendakan pembicaraan tingkat 2, 
pengambilan keputusan pada ..... 
keanggotaan DPR periode 2024-2029 
dapat disetujui?," tanya Puan.

"Setuju," jawab kompak para 
anggota yang hadir.

Sementara dalam kesempatan ini, 
Puan juga meminta persetujuan 
terkait RUU tentang Perlindungan 
Pekerja Rumah Tangga (PPRT) untuk 
dimasukan ke dalam program legislasi 
nasional (Prolegnas) DPR RI periode 
2024-2025.

"Selain itu pimpinan DPR juga 
menerima surat dari pimpinan Baleg 
27 September, perihal usulan RUU 
tentang perlindungan pekerja rumah 
tangga. Melalui rapat paripurna ini 
kami memints persetujuan atas usulan 
baleg atas RUU tentang PPRT, masuk 
dalam daftar prioritas program 
legislasi atau Prolegnas pada masa 
keanggotaan 2024-2029, apakah 
dapat disetujui?," tanya Puan dalam 
rapat.

"Setuju," jawab kompak para 
anggota dewan.

Ketua	DPR	RI	Puan	Maharani	saat	menjelaskan		periode	2019-2024	lembaganya	telah	

menyelesaikan	225	RUU	menjadi	undang-undang.(antara)

Timeline Perjalanan 
RUU Perlindungan Pekerja 
Rumah Tangga (RUU PPRT):

2004: 
Jaringan Nasional Advokasi Pekerja 
Rumah Tangga (JALA PRT) mengajukan 
RUU PPRT ke DPR dan masuk Prolegnas 
2005-2009

2010:	
Tujuh fraksi DPR mulai membahas RUU 
PPRT di Komisi IX melalui Panitia Kerja 
(Panja) RUU PPRT

2011-2012: 
DPR melakukan riset dan studi banding 
serta uji publik di beberapa kota

2013: 
Draf RUU PPRT selesai di Panja dan 
diserahkan ke Badan Legislasi (Baleg)

2014-2018: 
RUU PPRT mengendap di Prolegnas tanpa 
pembahasan lebih lanjut

2019: 
NasDemmengusulkan kembali RUU PPRT 
sebagai Prolegnas Prioritas Tahunan.

2020: 
Baleg DPR menyelesaikan draf RUU dan 
naskah akademik

2021-2022:	
NasDem terus mendorong RUU PPRT 
menjadi hak inisiatif DPR, namun belum 
dibahas di Rapat Paripurna

2023:	
18	Januari: Presiden Jokowi menegaskan 
komitmen mempercepat pengesahan 
RUU PPRT
14	 Februari: 	 NasDem melakukan 
interupsi di Paripurna DPR terkait 
penundaan pembahasan RUU PPRT
21	 Maret: RUU PPRT disahkan sebagai 
RUU Inisiatif DPR dalam Rapat Paripurna, 
namun belum disahkan menjadi undang-
undang
Mei	 2023:	 Pemerintah menyerahkan 
Daftar Inventarisasi Masalah (DIM), tetapi 
pembahasan kembali mandek di DPR

2024:	
30	 September	 2024: RUU tentang Per-
lindungan Pekerja Rumah Tangga (PPRT) 
dilimpahkan  ke dalam program legislasi 
nasional (Prolegnas) DPR RI periode 
2024-2025.
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JAKARTA - Lebih dari 1.300 hakim di 
Indonesia berencana menggelar aksi 
protes dengan mengambil cuti pada 
saat bersamaan atau cuti massal, 
pekan depan. Para hakim memutuskan 
tak bekerja pada 7 hingga 11 Oktober 
2024.

Komisi Yudisial (KY) , sebagai 
lembaga penjaga marwah hakim, 
mendukung penyampaian aspirasi 
para hakim soal tuntutan peningkatan 
kesejahteraan. Namun, KY meminta 
proses tersebut tak mengganggu 
proses pencarian keadilan melalui 
pengadilan.

"KY berharap agar para hakim 
menyikapinya secara bijak. Sehingga 
aspirasi dapat tersampaikan dan 
ke p e n t i n g a n  p e nye l e n g g a ra a n  
peradilan dan pencari keadilan tidak 
terganggu," kata juru bicara KY, Mukti 
Fajar Nur Dewata dikutip, Senin 
(30/9/2024).

Sebagai langkah dukungan, KY 
mengklaim membuka pintu lebar 
kepada para hakim atau kelompok 
solidaritas Hakim Indonesia untuk 
mengadakan pembicaraan atau 
a u d i e n s i .  Pe rte m u a n  te rs e b u t  
diharapkan bisa menjadi jembatan 
a n t a ra  a s p i ra s i  h a k i m  d e n g n  
pemerintah.

Menurut Mukti, KY sendiri sudah 
melakukan pertemuan dengan 
Kementerian Keuangan pada Jumat 
(27/9/2024). Pertemuan tersebut 
secara khusus membahas tentang 
permohonan untuk meningkatkan 
kesejahteraan bagi para pemegang 
palu sidang.

"Hakim adalah personifikasi 
negara dalam penyelenggaraan 
k e k u a s a a n  k e h a k i m a n  y a n g  
kewenangannya diperoleh secara 
atributif dari konstitusi. Oleh karena 
itu, negara wajib memenuhi hak 
keuangan dan fasilitas hakim yang 
menjadi salah satu perwujudan 
independensi hakim. KY bersama MA 
b e r k o m i t m e n  u n t u k  t e r u s  
mengupayakan agar tujuan tersebut 
bisa tercapai," ujarnya. 

Diketahui,  ribuan hakim di 
Indonesia disebut akan melakukan 
'Gerakan Cuti Bersama Hakim Se-
Indonesia'. Cuti bersama akan dimulai 
pada 7 hingga 11 Oktober 2024.

Berdasarkan keterangan tertulis 
re s m i  d a r i  S o l i d a r i t a s  H a k i m  
Indonesia yang diterima Sabtu 
(28/9/2024), aksi cuti bersama ini 
akan digelar melalui tiga skema.

Pertama, hakim yang mengambil 
cuti berangkat ke Jakarta untuk 
bergabung dalam barisan hakim yang 
melakukan demonstrasi.

Kedua, hakim mengambil cuti dan 
berdiam diri di rumah sebagai bentuk 
dukungan kepada rekan-rekan yang 
berjuang di Jakarta.

Ketiga, bagi hakim yang hak cuti 
tahunannya sudah habis,  akan 
didorong untuk mengosongkan jadwal 
s i d a n g  s e l a m a  7 - 1 1  O k t o b e r  
mendatang. "Namun tetap menjaga 
agar hak-hak masyarakat pencari 
keadilan tidak dirugikan," demikian 
keterangan dari Solidaritas Hakim 
Indonesia, Sabtu (28/9/2024).

Empat	Isu	Krusial	
Gerakan Solidaritas 

Hakim Indonesia  in i  
membawa empat isu, yaitu 
pelaksanaan Putusan 
Mahkamah Agung Nomor 
23 P/HUM/2018 terhadap 
P P  9 4  Ta h u n  2 0 1 2 ,  
Pengesahan RUU Jabatan 
H a k i m ,  P e r a t u r a n  
Perlindungan Jaminan 
Keamanan bagi Hakim, 
dan Pengesahan RUU 
Contempt of Court.

Sol idaritas  Hakim 
Indonesia mengatakan 
gerakan ini mendapatkan 
dukungan dari hakim 
tingkat pertama, hakim 
tingkat banding, hingga 
beberapa hakim agung. 
Tak hanya dari kalangan 
hakim, solidaritas ini juga 
mendapatkan dukungan 
d a r i  c i v i l  s o c i e t y ,  
kelompok akademisi, dan 
lembaga-lembaga yang 
peduli  terhadap independensi  
peradilan di Indonesia.

Per 27 September 2024 pukul 
22.00 WIB, sebanyak 1.326 hakim 
telah bergabung dalam gerakan ini. 
L e b i h  d a r i  7 0  d i  a n t a r a n y a  
menyatakan akan hadir langsung di 
Jakarta dengan biaya pribadi.

"Ini adalah bukti nyata bahwa 
perjuangan ini bukanlah sekadar 
wacana, melainkan gerakan yang 
didorong oleh semangat solidaritas 

dan tanggung jawab bersama," 
ucapnya.

Wakil Ketua Komisi III DPR RI 
Habiburokhman menanggapi gerakan 
cuti bersama hakim yang diinisiasi 
S o l i d a r i t a s  H a k i m  I n d o n e s i a .  
Habiburokhman menyebut DPR RI 

siap menggelar rapat dengar 
pendapat  umum (RDPU) 

bersama para hakim demi 
menyerap aspirasi.

" S a y a  m e n d a p a t  
perintah dari Wakil Ketua 
DPR Pak Sufmi Dasco 
A h m a d  u n t u k  
berkomunikasi dengan 
S o l i d a r i t a s  H a k i m  
Indonesia guna menyerap 
aspirasi mereka," kata 
Habiburokhman dalam 
keterangan tertulis, Senin 
(30/9/2024).

"Arahan Pak Dasco, 
kami siap menggelar 
RDPU (rapat  dengar  
pendapat umum) dengan 
mengundang Solidaritas 
Hakim Indonesia dan para 
p i h a k  t e r k a i t  u n t u k  
mencari solusi terbaik," 
tambahnya.

H a b i b u r o k h m a n  
mengatakan RDPU bisa 
dilaksanakan mulai 1 
O k t o b e r  s e t e l a h  
pelantikan DPR baru 
sampai dengan tanggal 

pelaksanaan aksi  demonstrasi  
Solidaritas Hakim Indonesia di Jakarta. 
Menurut dia, selama ini pihaknya 
sudah banyak mendapat masukan soal 
minimnya kesejahteraan hakim yang 
disampaikan saat kunjungan kerja 
Komisi III DPR RI ke berbagai daerah.

“Kami tahu betul mereka hidup 
prihatin dan bahkan kerap tinggal di 
kamar kos selama menjalankan tugas. 
Kondisi ini tentu harus diperbaiki," 
ucapnya.(wid, rla, ist/dya)

KY Dukung Rencana 

Ribuan Hakim Cuti Massal Pekan Depan

(Ilustrasi)	Komisi	Yudisial	(KY)	memahami	dan	mendukung	upaya	para	hakim	untuk	meningkatkan	kesejahteraannya.ist
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Mukti Fajar 
Nur Dewata 

juru	bicara	KY

Masa	kerja	
0-1	tahun	
Golongan
IIIa Rp 2.064.100
IIIb Rp 2.151.400
IIIc Rp 2.242.400
IIId Rp 2.337.300
IVa Rp 2.436.100
IVb Rp 2.539.200
IVc Rp 2.646.600
IVd 2.758.500
IVe 2.875.200

Masa	kerja	
2-3	tahun
Golongan
IIIa Rp 2.125.700
IIIb Rp 2.215.700
IIIc Rp 2.309.400
IIId Rp 2.407.100
IVa Rp 2.508.900
IVb Rp 2.615.000
IVc Rp 2.725.600
IVd Rp 2.840.900
IVe Rp 2.961.100

Masa	kerja	
4-5	tahun
Golongan
IIIa Rp 2.189.200
IIIb Rp 2.281.800
IIIc Rp 2.378.300
IIId Rp 2.478.900
IVa Rp 2.583.800
IVb Rp 2.693.100
IVc Rp 2.807.000
IVd Rp 2.925.700
IVe Rp 3.049.500

Masa	kerja	
6-7	tahun
Golongan
IIIa Rp 2.254.600
IIIb Rp 2.349.900
IIIc Rp 2.449.300
IIId Rp 2.552.900
IVa Rp 2.660.900
IVb Rp 2.773.500
IVc Rp 2.890.800
IVd Rp 3.013.100
IVe Rp 3.140.500

Masa	kerja	
8-9	tahun
Golongan
IIIa Rp 2.347.100
IIIb Rp 2.420.100
IIIc Rp 2.522.500
IIId Rp 2.629.200
IVa Rp 2.740.400
IVb Rp 2.856.300
IVc Rp 2.977.100
IVd Rp 3.103.100
IVe Rp 3.234.300

Masa	Kerja	
10-11	tahun
Golongan
IIIa Rp 2.450.100
IIIb Rp 2.523.600
IIIc Rp 2.599.300
IIId Rp 2.707.700
IVa Rp 2.822.200
IVb Rp 2.941.600
IVc Rp 3.066.000
IVd Rp 3.195.700
IVe Rp 3.330.900

Masa	kerja	
12-13	tahun
Golongan
IIIa Rp 2.557.600
IIIb Rp 2.634.300
IIIc Rp 2.713.400
IIId Rp 2.794.800
IVa Rp 2.906.500
IVb Rp 3.029.400
IVc Rp 3.157.600
IVd Rp 3.291.100
IVe Rp 3.430.300

Masa	kerja	
16-17	tahun
Golongan
IIIa Rp 2.787.000
IIIb Rp 2.870.600
IIIc Rp 2.956.700
IIId Rp 3.045.400
IVa Rp 3.136.800
IVb Rp 3.230.900
IVc Rp 3.348.900
IVd Rp 3.490.600
IVe Rp 3.638.200

Masa	kerja	
18-19	tahun
Golongan
IIIa Rp 2.909.300
IIIb Rp 2.996.600
IIIc Rp 3.086.500
IIId Rp 3.179.100
IVa Rp 3.274.500
IVb Rp 3.372.700
IVc Rp 3.473.900
IVd Rp 3.594.800
IVe Rp 3.746.900

Masa	kerja	
20-21	tahun
Golongan
IIIa Rp 3.037.000
IIIb Rp 3.128.100
IIIc Rp 3.221.900
IIId Rp 3.318.600
IVa Rp 3.418.200
IVb Rp 3.520.700
IVc Rp 3.626.300
IVd Rp 3.735.100
IVe Rp 3.858.700

Masa	kerja	
22-23	tahun
Golongan

IIIa Rp 3.170.300
IIIb Rp 3.265.400
IIIc Rp 3.363.300
IIId Rp 3.464.200
IVa Rp 3.568.200
IVb Rp 3.675.200
IVc Rp 3.785.500
IVd Rp 3.899.000
IVe Rp 4.016.000

Masa	kerja
24-25	tahun
Golongan
IIIa Rp 3.309.400
IIIb Rp 3.408.700
IIIc Rp 3.510.900
IIId Rp 3.616.300
IVa Rp 3.724.800
IVb Rp 3.836.500
IVc Rp 3.951.600
IVd Rp 4.070.100
IVe Rp 4.192.200

Masa	kerja	
26-27	tahun
Golongan
IIIa Rp 3.454.600
IIIb Rp 3.558.300
IIIc Rp 3.665.000
IIId Rp 3.775.000
IVa Rp 3.888.200
IVb Rp 4.004.900
IVc Rp 4.125.000
IVd Rp 4.248.800
IVe Rp 4.376.200

Masa	kerja	
28-29	tahun
Golongan
IIIa Rp 3.606.200
IIIb Rp 3.714.400
IIIc Rp 3.825.900
IIId Rp 3.940.600
IVa Rp 4.058.800
IVb Rp 4.180.600
IVc Rp 4.306.000
IVd Rp 4.435.200
IVe Rp 4.568.300

Masa	kerja	
30-31	tahun
Golongan
IIIa Rp 3.764.500
IIIb Rp 3.877.400
IIIc Rp 3.993.800
IIId Rp 4.113.600
IVa Rp 4.237.000
IVb Rp 4.364.100
IVc Rp 4.495.000
IVd Rp 4.629.900
IVe Rp 4.768.700

Masa	kerja	32	tahun
Golongan
IIIa Rp 3.929.700
IIIb Rp 4.047.600
IIIc Rp 4.169.000
IIId Rp 4.294.100
IVa Rp 4.422.900
IVb Rp 4.555.600
IVc Rp 4.692.300
IVd Rp 4.833.000
IVe Rp 4.978.000

Gaji pokok hakim 

berdasarkan golongan, 

dikutip dari PP 94/2012:
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JAKARTA-Penyelidikam kasus pem-
bubaran paksa diskusi Forum Tanah 
Air (FTA) oleh sekelompok orang tak 
dikenal di Hotel Grand Kemang, Sabtu 
(28/9/2024) terus dilakukan.

Terbaru, Propam Polda Metro Jaya 
memeriksa Kapolsek Mampang 
Kompol Edy Purwanto dan 10 anggota 
polisi lainnya yang berasal dari Polres 
Jakarta Pusat hingga Polsek Mampang. 

" S a m p a i  d e n g a n  s a a t  i n i 
Bidpropam Polda Metro Jaya telah 
melakukan pemeriksaan kepada 
sebelas petugas dari polres, polsek, 
dan polda," kata Kabid Humas Polda 
Metro Jaya Kombes Pol Ade Ary 
Indradi di Polda Metro Jaya, Jakarta 
Selatan, Senin (30/9/2024). 

Ade tak mengungkap 10 polisi 
lainnya yang turut diperiksa propam 
dalam kasus itu. Dalam video yang 
beredar, sempat terlihat para pelaku 
bersalaman dengan polisi. Bahkan ada 
yang sampai berpelukan. 

Selain memeriksa 11 anggota 
p o l i s i  t e r s e b u t ,  P r o p a m  j u g a 
memeriksa petugas sekuriti dan 
manajer Hotel Grand Kemang.  

"Ada 2 masyarakat yang dilakukan 
pemeriksaan juga oleh Bidpropam 
yaitu petugas sekuriti dan manajer 
Hotel Grand Kemang," ujarnya. 

Lebih lanjut Ade menegaskan, 
k a s u s  i n i  a k a n  d i u s u t  s e c a r a 
transparan. Ini telah menjadi arahan 
dari Kapolda Metro Jaya Irjen Karyoto. 

Diketahui, Polda Metro Jaya telah 
menetapkan 2  tersangka yaitu 
berinisial FEK dan GW. Mereka dijerat 
dengan Pasal  pengrusakan dan 
penganiayaan dengan ancaman 
pidana penjara 2 tahun 6 bulan hingga 
5 tahun 6 bulan berdasarkan Kitab 
Undang-undang Hukum Pidana 
(KUHP).

Diskusi tersebut sebelumnya 
dihadiri oleh beberapa tokoh seperti 
Din Syamsudin, Pakar Hukum Tata 
Negara Refly Harun, Said Didu, eks 
Danjen Kopassus Soenarko, Marwan 
Batubara ,  Rizal  Fadhi lah ,  Tata 
Kesantra, dan Ida N Kusdianti yang 
merupakan Ketua dan Sekjen Forum 
Tanah Air.

P o l i s i  m a s i h  m e l a k u k a n 
pendalaman terkait dengan motif dan 
siapa otak yang menggerakkan pelaku 
pembubaran tersebut. 

"Ini masih didalami terus," kata 
Kabid Humas Polda Metro Jaya, 
Kombes Ade Ary Syam, di Polda Metro 
Jaya, Jakarta Selatan, Senin (30/9).

Polda Metro Jaya, lanjut Ade, 
mengecam aksi premanisme tersebut. 
Pihaknya juga membuka peluang 
mendalami pelaku lain dalam kasus 
ini.

"Di sisi lain, tentunya Polda Metro 
Jaya juga melakukan evaluasi-evaluasi 

ya, setiap pelaksanaan tugas tiap 
komandan lapangan dimulai dari 
perwira pengendali dalam objek 
pengamanan," jelasnya.

Ada	Unsur	Pembiaran	Aparat	
Amnesty International Indonesia 

(AII) menilai ada unsur pembiaran 
aparat keamanan dalam penyerangan 
acara diskusi Forum Tanah Air (FTA) di 
Kemang hingga pengadangan massa 
tak dikenal saat aksi Global Climate 
Strike.

Direktur Eksekutif AII Usman 
H a m i d  m e nye b u t  s i ka p  a p a ra t 
k e a m a n a n  t i d a k  p r o f e s i o n a l . 
Kepolisian bahkan menurutnya seolah 
merestui aksi sekelompok orang yang 
main hakim sendiri itu.

"Aparat terlihat di lokasi kejadian 
dan terlihat membiarkan. Itu sama 
artinya dengan merestui perbuatan 
melanggar hukum," kata Usman dalam 
keterangannya, Senin (30/9/2024).

Selain dua aksi itu, Usman juga 
mencatat ada aksi penyerangan 
sekelompok orang yang merusak 
tanaman dan merampas spanduk 
aspirasi milik petani Pundenrejo di 
Jawa Tengah.

"Ini adalah serangan terhadap 
kebebasan sosial petani. Serangan-
s e r a n g a n  i t u  j e l a s  t i d a k  b i s a 
dibenarkan serta tidak boleh diberi 
tempat," imbuhnya.

Padahal menurut Usman, justru di 
saat  sepert i  ini lah masyarakat 
m e m e rl u ka n  ke h a d i ra n  a p a ra t 
keamanan dan juga penegak hukum 
untuk melindungi  mereka dari 
t i n d a k a n  m a i n  h a k i m  s e n d i r i 
s e k e l o m p o k  o r a n g  ya n g  t i d a k 
bertanggungjawab.

Polisi, kata Usman, seharusnya 
bertugas melindungi warga yang 
mengekspresikan hak berpendapat-
nya secara damai.

Sebab konstitusi menjamin warga 

Indonesia untuk menikmati hak-hak 
asasi manusia, baik kebebasan sipil 
s e p e r t i  h a k  b e r k u m p u l  s e r t a 
berpendapat, maupun kebebasan 
sosial seperti bercocok tanam dan 
menikmati hasilnya.

"Sepekan terakhir, mengapa polisi 
t e r k e s a n  j u s t r u  m e l i n d u n g i 
penyerang? siapa dalang pelaku 
penyerangan pertemuan dan ekspresi 
damai itu?" kata dia.

Oleh sebab itu, AII mendesak agar 
Kapolri Jenderal Listyo Sigit Prabowo 
segera mengusut tuntas dalang dan 
semua pelaku intimidasi maupun aksi 
main hakim sendiri tersebut.

K a p o l r i  m e n u r u t n y a  w a j i b 
memastikan adanya tindakan hukum 
yang tegas terutama terhadap otak 
pelaku aksi main hakim sendiri.

"Usut pula polisi yang bukannya 
mencegah dan menindak para pelaku 
i n t i m i d a s i ,  j u s t r u  c e n d e r u n g 
m e l a k u k a n  p e m b i a r a n ,  m a l a h 
berangkulan dan berjabat tangan 
dengan mereka, seperti yang terlihat 
pada insiden sabotase acara diskusi 
FTA," lanjut Usman.

Selain itu, AII juga mendesak 
Komisi III DPR RI untuk segera 
mengevaluasi kinerja kepemimpinan 
kepolisian di bawah Jenderal Listyo 
Sigit Prabowo secara menyeluruh.

"Evaluasi sangat penting agar 
negara serius menjaga hak asasi 
m a n u s i a  s e c a ra  ke s e l u r u h a n ," 
imbuhnya.

Komisi  Kepol is ia n  Nasional 
(Kompolnas) meminta kepolisian 
segera mengusut tuntas pembubaran 
diskusi yang diselenggarakan FTA. 
Pembubaran itu jelas melanggar 
undang-undang.

"A p a r a t  K e p o l i s i a n  h a r u s 
mengusut tuntas kasus ini," ujar 
Komisioner Kompolnas Poengky 
Indarti kepada wartawan, Senin 
(30/9/2024).

Propam Periksa 
Kapolsek Mampang dan 10 Polisi 

I a  m e n g a t a k a n  b a h w a  a k s i 
pembubaran diskusi yang dilakukan 
secara paksa tak disangka dapat 
terjadi di era keterbukaan saat ini. 
"Sangat mengejutkan setelah 26 tahun 
reformasi, ternyata masih dijumpai 
kelompok seperti ini di Indonesia," 
pungkas Poengky.

Poengky juga meminta kepada 
Bidang Profesi Pengamanan (Bid 
Propam) Polda Metro Jaya untuk 
mengevaluasi  terhadap kinerja 
anggota yang melakukan penjagaan di 
tempat kejadian.

P r o p a m  P o l d a  M e t r o  J a y a 
d i h a ra p k a n  s e g e ra  m e l a ku k a n 
evaluasi terhadap upaya antisipasi 
Kepolisian yang ternyata gagal 
membendung tindakan kekerasan 
pengganggu diskusi. "Kami berharap 
tindakan kekerasan ini tidak terjadi 
lagi di kemudian hari," katanya.(wid, 
ant, rls/dya)

Petugas	menggiring	dua	tersangka	kasus	pembubaran	paksa	diskusi	Forum	Tanah	Air	(FTA)	usai	konferensi	pers	di	

Polda	Metro	Jaya	Jakarta,	Minggu	(29/9/2024).antara

Deretan 
Pembubaran Acara 
Diskusi di 2024

1.	Aksi	Global	Climate	Strike
Aksi Global Climate Strike yang diinisiasi 
sejumlah lembaga swadaya masyarakat 
mendapat intimidasi dari orang tak dikenal. 
Awalnya, seorang pria, yang bukan bagian dari 
peserta aksi berorasi memuji pemerintahan 
Presiden Joko Widodo atau Jokowi. Pukul 13.30 
WIB, beberapa orang preman merampas 
properti milik peserta aksi, seperti poster, 
pengeras suara, dan patung manekin yang 
menggambarkan Jokowi.Meski polisi berada di 
lokasi, mereka tidak melakukan tindakan untuk 
menghentikan perampasan tersebut. 

2.	Diskusi	Indonesia	Corruption	Watch
Diskusi yang direncanakan oleh ICW berjudul 
Marah-Marah kepada Private Jet dan Fufufa 
dibatalkan oleh manajemen Kala di Kalijaga, 
Blok M, Jakarta Selatan pada 12 September 
2024. Diskusi ini ingin membahas kontroversi 
terkait penggunaan fasilitas mewah oleh 
keluarga Jokowi, termasuk tentang politik 
dinasti. Akibatnya, diskusi harus dipindahkan 
ke Guyonan Cafe yang berlokasi di Kebayoran 
Lama, Jakarta Selatan.

3.	Forum	Air	Rakyat	di	Hotel	Oranjje	Denpasar 
Diskusi Forum Air Rakyat yang berlangsung di 
Hotel Oranjje, Denpasar, Bali pada 20 sampai 21 
Mei 2024, bertepatan dengan acara World 
Water Forum ke-10. Diskusi ini bertujuan 
membahas pengelolaan sumber daya air yang 
berorientasi kepentingan masyarakat. Namun, 
acara tersebut dibubarkan oleh ormas Patriot 
Garuda Nusantara (PGN).

4.	Diskusi	Forum	Anomali	di	Parepare	
Diskusi yang digelar oleh Forum Anomali dan 
Ikatan Mahasiswa Muhammadiyah (IMM) di 
Kota Parepare pada 19 Januari 2024 bertujuan 
untuk membahas masa depan dan anomali 
demokrasi di Indonesia. Namun, diskusi 
tersebut dibubarkan oleh kepolisian setempat.

Pembubaran Paksa Diskusi FTA



edukasi dan sosialisasi penggunaan 
Quick Response Code Indonesian 
Standard (QRIS) kepada pedagang. 

"Jadi begini, sebenarnya memang 
ada program untuk menggunakan non 
tunai. Memang agak kami pacu di situ. 
Supaya teman-teman pedagang ini 
menggunakan pembayaran non tunai, 
QRIS," ujar Fuad, Senin (30/9/2024). 

Fuad menambahkan, meskipun 
program ini telah dicanangkan, banyak 
pedagang yang belum memahami cara 
penggunaan sistem ini secara optimal. 
Untuk mengatasi tantangan tersebut, 
pihaknya mengaku akan melak-
sanakan pelatihan dan sosialisasi 
kepada pedagang, khususnya yang 
berusia muda. 

"Yang muda-muda, kami ajari 
pakai QRIS. Karena memang ini salah 
s a t u  p e n i l a i a n  d a r i  B I  u n t u k  
pengendalian inflasi juga," katanya. 

Fuad juga mengungkapkan,  
pihaknya tengah melakukan penjaja-
kan penerapan QRIS di 34 pasar 
tradisional di Kabupaten Malang. 
Menurutnya, saat ini Pasar Tumpang 
menjadi yang paling unggul, di mana 
hampir 40 persen pedagangnya telah 
bertransaksi menggunakan QRIS. 

Selain itu, di pasar lain seperti 
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MALANG - Dinas Perindustrian dan 
Perdagangan (Disperindag) Kabu-
p a t e n  M a l a n g  t e r u s  m e m a c u  
penerapan sistem pembayaran non 
tunai di pasar tradisional. Kepala 
Disperindag ,  Nor  Fuad Fauzi ,  
mengatakan program ini masih dalam 
tahap penjajakan, dengan fokus pada 

omzet yang menurun akibat pengaruh 
kondisi dan kenyamanan di pasar 
tradisional.

“Kami sedang berupaya mem-
perbaiki fasilitas pasar, termasuk 
kebersihan dan kenyamanan, untuk 
menarik lebih banyak pengunjung. 
Apalagi sekarang banyak memilih beli 
di ecommerce. Jadi supaya pedagang 
dapat kembali  beroperasi  dan 
meningkatkan pendapatan mereka," 
tukasnya. (Santi/Dya)

Pakisaji dan Kepanjen, juga 
d i s e b u t k a n  t e l a h  
menerapkan transaksi 
pembayaran non tunai, 
meskipun penggunaannya 
masih sangat sedikit.

“ K a m i  j u g a  b a r u  
mengumpulkan teman-
teman kepala pasar. Saya 
ajak koordinasi, kira-kira 
kalau penerapan QRIS 
nanti bagaimana, seperti 
apa strateginya," tuturnya. 

D i  s a m p i n g  u p aya  
pembayaran non tunai, 
Disperindag saat ini juga 
merencanakan gerakan 
u n t u k  m e n d o r o n g  
masyarakat berbelanja 
kembali di pasar tradisional. "Namun, 
untuk itu, kami harus memastikan 
bahwa pasar bersih, tertata, dan 
nyaman bagi pengunjung," tegas Fuad. 
Ia menekankan, kebersihan dan 
kenyamanan menjadi kunci untuk 
menarik kembali pembeli ke pasar.

Pasalnya, Fuad juga mengakui 
s e p i nya  p e n g u n j u n g  d i  p a s a r  
tradisional merupakan masalah yang 
perlu ditangani dengan segera. Banyak 
pedagang terpaksa tutup karena 

Pasar Tradisional di Kabupaten Malang 

Dipacu Manfaatkan Pembayaran Non Tunai 

MALANG – Rekayasa lalu lintas di Jalan 
Buring, Kecamatan Klojen bakal 
dipatenkan karena hasilnya efektif. Uji 
coba yang telah berlangsung selama 
hampir dua bulan ini dinilai mampu 
mengurangi kepadatan volume 
kendaraan di sejumlah ruas jalan, 
termasuk Jalan Bromo-Semeru 
(BroSem).  

"Hasilnya sementara ini kalau yang 
Jalan Buring-BS Riadi akan segera 

kami patenkan. Di evaluasi 
kedua nanti kalau memang 
tidak ada perubahan, akan 
segera kami patenkan. 
Sekarang kan uji coba 
sudah berjalan hampir 2 
bulan," ujar Kepala Bidang 
Lalu Lintas Dishub Kota 
Malang, Muhammad Anis 
Januar, Senin (30/9/2024). 

Anis menambahkan, 
meskipun ada penurunan 
kinerja di satu ruas jalan 
yakni  Ja lan  BS  Riadi  
mengarah ke Jalan Buring, 
namun rekayasa tersebut 
j u s t r u  b e r h a s i l  
meningkatkan kinerja lalu 
lintas di sejumlah ruas 

jalan lain. Yaitu di Jalan Bromo-Semeru 
(Brosem), Jalan Basuki Rahmat Utara, 
dan Jalan Bromo.

Menurutnya, hal ini dikarenakan 
kendaraan yang biasanya harus 
melewati Jalan Basuki Rahmat atau 
Jalan Semeru untuk menuju kawasan 
Jalan Ijen di sebelah barat, kini dapat 
langsung memanfaatkan Jalan Buring 
melalui Jalan BS Riadi. 

diganti menjadi pembatas yang 
mungkin dari beton. Nanti kapan 
dipatenkannya tergantung hasil 
evaluasi dari forum LLAJ," tukasnya. 
(Santi/Dya)

"Jadi, peningkatan kinerja lalu 
lintas itu kapasitas jalan dibanding 
volume kendaraan. Nah kendaraan 
yang  melewat i  ja lan  tersebut  
menurun, sementara kapasitas jalan 
tetap besar. Jadi kecepatan kendaraan 
akan semakin meningkat karena jalan 
menjadi lebih longgar," jelasnya.

N a m u n  d e m i k i a n ,  A n i s  
menekankan penurunan kinerja di 
Jalan Buring-BS Riadi diidentikkan 
dengan perubahan dari satu arah 
menjadi dua arah, yang menyebabkan 
peningkatan penggunaan jalan 
tersebut. "Kan begini, jalan yang 
sebelumnya satu arah menjadi dua 
arah, jadi wajar jika terlihat macet di 
awal-awal penerapan rekayasa lalu 
lintas ini,” tambahnya.

Lebih lanjut, Anis menjelaskan 
pihaknya masih terus memantau hasil 
uji coba rekayasa lalu lintas di Jalan 
Buring-BS Riadi yang telah berjalan 
hampir dua bulan ini. Jika hasil 
evaluasi kedua nanti menunjukkan 
tidak ada perubahan signifikan, 
sambungnya, maka Dishub akan 
mematenkan rekayasa tersebut.

“Kalau dipatenkan maka akan 

Hasil Efektif, Rekayasa Lalin 

Jalan Buring Kota Malang Bakal Dipatenkan

Banner	sosialisasi	uji	coba	dua	arah	di	Jalan	BS	Riadi	menuju	Jalan	Buring.	
(Santi/Lenteratoday)

Muhammad Anis Januar
Kabid Lalu lintas Dishub Kota Malang

Hasilnya sementara ini kalau yang 

Jalan Buring-BS Riadi akan segera 

kami patenkan. Di evaluasi kedua 

nanti kalau memang tidak ada 

perubahan, akan segera kami 

patenkan. Sekarang kan uji coba 

sudah berjalan hampir 2 bulan," 

Para	pedagang	di	Pasar	Karangploso	masih	menggunakan	mode	
konvensional	untuk	transaksi	jual	beli.	(Santi/Lenteratoday)

Nor Fuad Fauzi
Kepala Disperindag Kabupaten Malang

Jadi begini, sebenarnya memang 

ada program untuk 

menggunakan non tunai. 

Memang agak kami pacu di situ. 

Supaya teman-teman pedagang 

ini menggunakan pembayaran 

non tunai, QRIS,
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Ini Asal Usul 
Nama Bernadya yang Unik 

dan Jarang Diketahui
PROFIL	BERNADYA

Bernadya Ribka Jayakusuma (lahir 
16 Maret 2004) merupakan penyanyi-
penulis lagu asal Indonesia. Ia memulai 
karier bermusik pada 2016 dengan 
menjadi peserta The Voice Kids 
Indonesia musim pertama bergabung 
dalam tim Tulus. Pada 2018, bersama 
kakaknya, ia membentuk grup musik 
duo Celine & Nadya.  Bernadya 
kemudian menjalankan karier sebagai 
solois di bawah naungan perusahaan 
rekaman Juni Records pada 2022 dan 
merilis singel solo debutnya berjudul 
"Apa Mungkin" yang menjadi hit di 
media sosial  dan membawanya 

PENYANYI	 muda Bernadya kini 
semakin populer setelah beberapa 
lagunya menjadi viral di media sosial. 
Menariknya, penyanyi dari lagu 
'Untungnya, Hidup Harus Tetap 
Berjalan' ini memiliki nama yang 
cukup unik.

Di balik nama Bernadya, terdapat 
cerita asal usul yang menarik dan 
jarang diketahui  orang.  Nama 
Bernadya ternyata bukan sekadar 
nama panggung, melainkan nama asli 
dari sang penyanyi.

Dalam podcast bersama Arafah 
Rianti, Bernadya mengungkapkan 
bagaimana ia mendapatkan nama 
tersebut. Penasaran dengan cerita di 
balik nama Bernadya? Mari kita simak.

BIKIN	PENASARAN
Bernadya dikenal dengan nama 

yang unik dan jarang ditemui, 
karenanya sebagian orang merasa 
penasaran, termasuk Halda Rianta, 
adik Arafah Rianti yang mengatakan 
bahwa nama Bernadya seperti kata 
berawalan 'Ber'.

Sebagai informasi, Bernadya 
adalah penyanyi muda kelahiran tahun 
2004 yang memiliki nama asli 
Bernadya Ribka Jayakusuma.

"Tau nggak sih, namanya dia kayak 
kata imbuhan. Sebenarnya nama kamu 
siapa sih, Nadya?" tanya Halda, seperti 
dilansir dari kanal YouTube Arafah 
Rianti.

BUKAN	HANYA	NAMA	PANGGUNG
Memakai Bernadya sebagai nama 

panggung, penyanyi yang pernah 
mengikuti ajang pencarian bakat The 
Voices Kids Indonesia pada tahun 
2016 ini memang tengah naik daun. Ia 
semakin dikenal publik setelah lagu 
hitsnya meledak.

Menjawab pertanyaan Halda, 
Bernadya pun mengatakan bahwa 
nama panggungnya merupakan 
bagian dari nama aslinya. "Iya 
Bernadya," ucap Bernadya.

SOSOK	YANG	MENGINSPIRASI
Halda yang masih penasaran 

dengan asal usul nama Bernadya, di 
mana biasanya nama Nadya adalah 
nama biasa seorang perempuan, 
kembali bertanya bagaimana nama 
Bernadya didapatkan. Ternyata, ada 
sosok yang menjadi inspirasi.

dinominasikan sebagai Pendatang 
Baru Terbaik-Terbaik dalam Anugerah 
Musik Indonesia 2023.

Bernadya merupakan penyanyi 
perempuan dengan lagu terbanyak di 
tangga lagu Indonesia Songs yang 
disusun oleh Billboard dalam satu 
pekan secara bersamaan yakni 
sebanyak 7 lagu pekan 24 Agustus 
2024.  Di  p lat form Spot i fy,  ia  
memecahkan dua rekor pada hari yang 
sama sebagai artis yang paling banyak 
d i d e n g a r k a n  d a l a m  s e h a r i  d i  
Indonesia serta albumnya Sialnya, 
Hidup Harus Tetap Berjalan menjadi 
a l b u m  y a n g  p a l i n g  b a n y a k  
d i d e n g a r k a n  d a l a m  s e h a r i  d i  
Indonesia. (nei,ist/dya)

"Buk kenapa si depannya harus 
ada Ber, temen-teman ada yang 
namanya Nadya doang," tanya Halda.

Sang kakek lah yang disebut 
menjadi inspirasi namanya. "Karena 
nama opa aku Bernardus," jawab 
Bernadya.

DIPUTUSKAN	NAMA	BERNADYA
Karena ingin mengambil inspirasi 

nama dari sang kakek, maka nama 
Bernadya lah yang disematkan kepada 
dirinya yang berjenis kelamin 
perempuan.

"Terus kalau cewek namanya 
Bernardus kayak (kurang cocok) laki 
abis," sambungnya.

MAKIN	POPULER
Belakangan, nama Bernadya 

memang sangat populer di industri 
musik tanah air. Lagunya 'Untungnya, 
Hidup Harus Tetap Berjalan' sudah 
sangat dikenal oleh khalayak.

Follow Official WhatsApp 
Channel Fimela.com untuk 
mendapatkan artikel-artikel 
terkini di sini.
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bulan lebih lama dan bukti radiografis 
penyembuhan tampak hampir empat 
bulan lebih lama pada anak-anak 
dengan kadar vitamin D rendah. 

Vitamin D adalah salah satu 
vitamin esensial yang memiliki peran 
penting dalam menjaga keseimbangan 
berbagai fungsi tubuh, terutama 
dalam penyerapan kalsium yang 
diperlukan untuk kesehatan tulang 
dan gigi.

 Namun,  di  seluruh dunia,  
kekurangan vitamin D menjadi 
masalah kesehatan yang cukup umum 
dan sering kali terabaikan. 

Artikel ini akan membahas lebih 
mendalam mengenai penyebab, gejala, 
faktor risiko, dampak kekurangan 
vitamin D, serta cara mengatasinya

.Apa Itu Vitamin D?Vitamin D 
sebenarnya lebih mirip dengan 
hormon daripada vitamin karena 
tubuh dapat memproduksinya sendiri 
ketika kulit terpapar sinar ultraviolet 
B (UVB) dari matahari. 

Vitamin D larut dalam lemak dan 
disimpan dalam tubuh, terutama di 

jaringan lemak dan otot.

Makanan	yang	dianjurkan
McQuerry menekankan 

pola makan seimbang yang 
kaya vitamin D penting bagi 
kesehatan anak. 

Selain makanan seperti 
susu, keju, yogurt, ikan, dan 
banyak sereal, ia mengatakan 
s i n a r  m a t a h a r i  j u g a  

merupakan sumber utama 

Kekurangan vitamin D mempengaruhi 
kecepatan pemulihan patah tulang 
pada anak. Hasil penelitian itu 
dipresentasikan dalam konferensi 
nasional The American Academy of 
Pediatrics 2024.

 Tim peneliti yang dipimpin Dr. 
Jessica McQuerry memeriksa 186 
kasus patah tulang tungkai pada anak 
selama 2015-2022 dan mendapati 
anak dengan kadar vitamin D rendah 
butuh waktu lebih lama untuk pulih 
dibanding teman sebaya dengan kadar 
vitamin D normal.

Menurut hasil penelitian yang 
dikutip Hindustan Times itu, dalam 
kasus patah tulang kaki tanpa operasi, 
anak dengan kadar vitamin D rendah 
perlu waktu tambahan 20 hari untuk 
penyembuhan klinis, yang berarti 
waktu pemulihan tambahan hampir 
tiga minggu.

Dalam pemeriksaan radiografi 
menggunakan sinar X, tanda-tanda 
patah tulang pada kelompok anak yang 
kekurangan vitamin D 
butuh waktu  dua  
bulan lebih lama 
untuk hilang. 

Pada kasus 
p a t a h  t u l a n g  
y a n g  p e r l u  
pembedahan, 
penyembuhan 
k l in is  butuh 
w a k t u  s a t u  

vitamin D bagi tubuh.
"Berada di luar ruangan dan 

menikmati  udara  segar  dapat  
memberi manfaat luar biasa bagi 
kesehatan sekaligus meningkatkan 
penyerapan vitamin D.

 Sungguh alasan yang bagus untuk 
keluar dan menjelajahi alam!" tutur 
McQuerry.

Penyebab	Kekurangan	Vitamin	D

Kurangnya	Paparan	Sinar	Matahari
S e b a g i a n  b e s a r  v i t a m i n  D  

diproduksi oleh tubuh melalui 
paparan sinar matahari. Orang yang 
tinggal di daerah dengan sedikit sinar 
matahari, bekerja di dalam ruangan 
dalam waktu yang lama, atau sering 
menggunakan tabir surya yang kuat 
berisiko mengalami kekurangan 
vitamin D.

Diet	yang	Tidak	Cukup	
Makanan yang mengandung 

vitamin D sebenarnya cukup terbatas. 
Orang yang jarang mengonsumsi 
sumber makanan kaya vitamin D 
seperti ikan berlemak (salmon, tuna, 
sarden), telur, atau makanan yang 
diperkaya vitamin D,  berisiko 
kekurangan vitamin ini.

Kulit	Gelap
Melanin, pigmen yang memberi 

warna gelap pada kulit, mengurangi 
kemampuan kulit untuk memproduksi 
vitamin D dari sinar matahari. 

Oleh karena itu, orang dengan kulit 
lebih gelap membutuhkan lebih 
banyak paparan sinar matahari untuk 
menghasilkan vitamin D dalam jumlah 
yang cukup.

Usia	Lanjut
S e i r i n g  b e r t a m b a h n y a  u s i a ,  
kemampuan kulit untuk memproduksi 
vitamin D dari sinar matahari 
menurun.
 Selain itu, orang lanjut usia juga 
cenderung lebih sedikit terpapar sinar 
matahari karena aktivitas di luar 

ruangan yang berkurang.Gangguan 
P e n c e r n a a n  d a n  P e n y a k i t  
TertentuBeberapa kondisi medis 
seperti penyakit Crohn, penyakit 
celiac, dan cystic fibrosis mengganggu 
penyerapan vitamin D di usus. 

Selain itu, penyakit hati dan ginjal 
j u g a  d a p a t  m e m p e n g a r u h i  
kemampuan tubuh untuk mengubah 
vitamin D menjadi bentuk aktifnya.

Obesitas
Orang dengan obesitas cenderung 
memiliki kadar vitamin D yang lebih 
r e n d a h .  I n i  d i s e b a b k a n  o l e h  
penumpukan vitamin D dalam 
jaringan lemak, yang mengurangi 
ketersediaan vitamin D dalam 
sirkulasi darah.

Sumber	Vitamin	D
Untuk mencegah kekurangan vitamin 
D, penting bagi anak-anak untuk 
mendapatkan asupan yang cukup. 
Sumber vitamin D meliputi:

Paparan	Sinar	Matahari:	
Sinar matahari adalah sumber utama 
vitamin D. Kulit dapat memproduksi 
vitamin D saat terpapar sinar UVB. 
Hanya perlu 10-30 menit paparan 
s inar  matahari  beberapa  kal i  
s e m i n g g u  u n t u k  m e m e n u h i  
kebutuhan vitamin D.

Makanan:	
Beberapa makanan kaya akan vitamin 
D, seperti ikan berlemak (salmon, 
makarel), minyak ikan, telur, dan 
produk susu yang diperkaya.

Suplemen:	
Dalam beberapa kasus, suplemen 

vitamin D mungkin diperlukan, 
terutama untuk anak-anak yang tidak 
mendapatkan cukup paparan sinar 
matahari atau memiliki pola makan 
yang tidak seimbang. 

Kekurangan vitamin D merupakan 
masalah kesehatan global yang dapat 
berdampak serius jika dibiarkan. 
Meskipun sering kali tidak disadari, 
k e k u r a n g a n  v i t a m i n  D  d a p a t  
mempengaruhi kesehatan tulang. (Ist) 
 

DAMPAK KEKURANGAN VITAMIN D PADA 

PENYEMBUHAN PATAH TULANG ANAK
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PENGAMAT langit di seluruh dunia 
dihadapkan pada dua fenomena 
astronomi yang menarik dan menjadi 
perhatian sepanjang akhir pekan ini. 
Yang pertama adalah komet C/2023 
A3 (Tsuchinshan-ATLAS) yang pe-
nampakannya bisa disaksikan siapapun 
di Bumi, termasuk di Indonesia.

“Kecerlangan komet itu harusnya 
bisa terlihat langsung oleh mata 
(tanpa alat),” kata Avivah Yamani, 
penggiat astronomi dari Komunitas 
Langit Selatan di Bandung, Ahad 
malam, 29 September 2024.

Komet C/2023 A3 ditemukan pada 
9 Januari 2023, hasil pengamatan di 
Purple Mountain Observatory alias 
Tsuchinshan Chinese Observatory di 

berhasil melihatnya pada Ahad 
dinihari, 29 september 2024, antara 
pukul 04.15-04.45 WIB. Dia kemudian 
mengunggah hasil pengamatan dan 
foto komet C/2023 A3 itu di akun 
Instagram miliknya. Terlihat komet itu 
dengan ekornya yang panjang seakan 
bergerak menukik ke horison.

Menurut Avivah, posisi komet akan 
tetap sampai 29 September, kemudian 
bergeser ke perbatasan dengan Rasi 
Bintang Leo lalu ke Virgo. Komet ini 
bisa diamati lagi di ufuk barat setelah 
matahari terbenam mulai 11 Oktober 
nanti hingga pekan ketiga ketika 
bintang berekor itu makin meredup 
seiring arahnya yang menjauh dari 
matahari.  (nei,ist/dya)

 
 

Bintang berekor itu pada 27 
September lalu tengah menuju jarak 
terdekatnya dengan matahari atau 
perihelion dengan kisaran jarak 58,6 
juta kilometer. Sedangkan dengan 
Bumi, jarak terdekatnya pada 14 
Oktober, sejauh 70,8 juta kilometer.

Berdasarkan estimasi astronom, 
komet itu bakal seterang 20 bintang 
paling terang di langit sehingga dapat 
diamati langsung dengan mata di 
langit yang cerah tanpa awan. Arah 
patokannya yaitu Rasi Bintang Sextant 
yang menjadi posisi penampakan 
komet. “Di arah timur, sebelum waktu 
fajar,” ujar Avivah.

Seorang penggemar astrofotografi 
di Lembang, Bandung, termasuk yang 

Nanjing, Cina. Komet itu diketahui 
berasal dari awan Oort, selubung 
b e r b e n t u k  b o l a  ra k s a s a  ya n g  
mengelilingi tata surya kita, yang 
dikenal pula sebagai rumah dari 
komet-komet berperiode panjang 
yang butuh ratusan tahun atau bahkan 
lebih untuk sekali mengorbit matahari.

Dari keterangan Observatorium 
Bosscha di akun Instagram resminya, 
Komet C/2023 A3 memiliki periode 
orbit sekitar 80.660 tahun. Artinya, 
komet baru akan terlihat lagi oleh 
penduduk bumi 80.660 tahun lagi. 
I n f o r m a s i  l a i n  m e n y e b u t k a n ,  
Tsuchinshan-ATLAS punya masa orbit 
jutaan tahun dan baru kali ini akan 
menyambangi matahari. 

Fenomena Astronomi: 
Komet Cerlang dan Dua Bulan Hingga November
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Para pengrajin tenun, kini tidak 
hanya terpaku pada pola-pola lama, 
tetapi terus menciptakan desain baru 
untuk meningkatkan kualitas dan 
daya tarik karya mereka bagi pasar 
modern tanpa melupakan akar 
tradisi.

Tobatenun, dengan berbagai 
p r o g r a m  p e n g e m b a n g a n , 
mendorong perempuan untuk terus 
b e l a j a r  d a n  m e n i n g k a t k a n 
keterampilan mereka. 

Dengan demikian, perempuan di 
industri tenun bukan hanya sekadar 
pelestari tradisi, tetapi juga pionir 
dalam menciptakan perubahan dan 
m e n gh a d i rka n  p ro d u k- p ro d u k 
berkualitas tinggi yang mampu 
bersaing di pasar global.

K a m p a n y e 
#PerempuanDirayakan adalah salah 
s a t u  c a r a  u n t u k  m e m b e r i k a n 
apresiasi atas kontribusi luar biasa 
perempuan dalam seni, ekonomi, 
maupun kehidupan sosial. 

Melalui dukungan ini, seni tenun 
tradisional Indonesia dapat terus 
berkembang, sambil tetap meng-
hormati akar budayanya yang kuat.

Kesimpulan
Kain tenun merupakan warisan 

budaya yang tidak hanya indah 
secara estetis, tetapi juga sarat akan 
makna dan simbolisme. 

Dari proses pembuatannya yang 
rumit hingga fungsi budaya yang 
penting, kain tenun mencerminkan 
kekayaan tradisi dan identitas suatu 
masyarakat. 

D i  t e n g a h  t a n t a n g a n 
modernisasi, upaya pelestarian dan 
pengembangan kain tenun tetap 
diperlukan agar seni menenun dapat 
terus diwariskan dari generasi ke 
generasi.(nei,ist/dya)

Perayaan ini menjadi momentum 
penting untuk mengapresiasi karya 
para perempuan di balik kain-kain 
indah mereka. 

K a m p a n y e  i n i  t i d a k  h a n y a 
berfokus pada apresiasi seni, tetapi 
juga pada pengakuan atas kontribusi 
perempuan dalam berbagai aspek 
k e h i d u p a n ,  t e r u t a m a  d a l a m 
mendukung sektor ekonomi melalui 
industri kreatif.

Mengapresiasi 	 Peran	 Sentral	
Perempuan	di	Dunia	Tenun

Perempuan memainkan peran 
sentral dalam mengembangkan seni 
tenun di Indonesia. 

Melalui keterampilan mereka, 
kain-kain tradisional, seperti tenun 
Batak ,  dapat  terus  lestar i  dan 
diminati, baik di pasar lokal maupun 
internasional. 

Selain itu, lewat tangan-tangan 
mereka, tradisi berharga ini tetap 
hidup dan relevan, tidak hanya di 
dalam negeri tetapi juga di pasar 
internasional.

Tobatenun, sebagai salah satu 
inisiator utama dalam industri ini, 
memiliki  komitmen kuat untuk 
memberdayakan perempuan melalui 
pendidikan, pelatihan, dan akses 
pasar  yang lebih  luas .  Melalui 
program pelatihan dan pe

n d i d i ka n ,  m e re ka  b e r u p aya 
m e m a s t i k a n  p a r a  p e n g r a j i n 
perempuan memiliki keterampilan 
dan akses yang diperlukan untuk 
sukses di pasar yang kompetitif.

Kolaborasi dengan Sarinah juga 
menjadi salah satu bentuk dukungan 
yang memperluas kesempatan bagi 
p a r a  p e n g r a j i n  u n t u k 
memperkenalkan karya mereka ke 
khalayak yang lebih luas. Kolaborasi 

TENUN	tradisional Indonesia adalah 
seni yang kaya makna dan sejarah, 
diwariskan dari generasi ke generasi. 
Banyak perempuan berperan penting 
dalam menjaga kelestariannya, 
menjadikan seni  tenun sebagai 
ekspresi budaya sekaligus pilar 
pemberdayaan ekonomi, terutama di 
pedesaan.

Dalam perjalanan sejarahnya, 
seni tenun selalu berkaitan erat 
dengan perempuan.

 Bukan hanya karena mereka yang 
duduk di depan alat tenun, tetapi juga 
k a r e n a  p e r a n  m e r e k a  d a l a m 
m e n e r u s k a n  p e n g e t a h u a n  d a n 
ke te ra m p i l a n  te r s e b u t  ke p a d a 
generasi selanjutnya.

 K i n i ,  d e n g a n  s e m a k i n 
m e n i n gka t nya  ke s a d a ra n  a ka n 
pentingnya peran perempuan dalam 
industri  kreatif ,  tenun menjadi 
sorotan baru.

S e l a m a  b e r t a h u n - t a h u n , 
perempuan Indonesia telah menjadi 
penjaga tradisi ini.
 Mereka memainkan peran utama 
d a l a m  m e n g h i d u p k a n  d a n 
m e l e s t a r i k a n  wa r i s a n  l e l u h u r 
mereka. 

Perempuan Indonesia tak hanya 
sekadar melestarikan, tetapi juga 
mengembangkan seni tenun agar 
tetap relevan dan diminati di pasar 
modern. 

S e b a g a i  b e n t u k  s e n i  y a n g 
diwariskan turun-temurun, tenun 
membawa cerita tentang ketekunan 
dan kreativitas yang terus hidup di 
tangan para pengrajin perempuan.

P a d a  p e r a y a a n  H a r i  Te n u n 
Nasional, inisiatif seperti kampanye 
#PerempuanDirayakan yang diusung 
oleh Tobatenun dan Sarinah hadir 
untuk merayakan peran penting 
perempuan dalam industri  ini . 

a n t a ra  Tob a ten u n  da n  S a r in a h 
menjadi salah satu bukti  nyata 
b a g a i m a n a  p e r e m p u a n  b i s a 
mendapatkan dukungan untuk terus 
berkarya. 

Hal ini tidak hanya meningkatkan 
visibilitas, tetapi juga membuka 
peluang baru bagi para pengrajin 
untuk meningkatkan taraf hidup 
mereka.

Solidaritas	 dan	 Dukungan	 Melalui	
Kampanye	#PerempuanDirayakan

Kampanye #Perempuan Dirayakan 
hadir untuk mengangkat cerita-cerita 
inspiratif di balik setiap karya yang 
dihasilkan oleh perempuan sebagai 
wujud apresiasi bagi mereka. 

Gerakan ini menyoroti pentingnya 
saling mendukung antarperempuan, 
baik yang berada di pedesaan maupun 
di perkotaan, yang telah bekerja keras 
dalam industri kreatif.

Melalui kampanye ini, masyarakat 
diajak untuk lebih menghargai 
kontribusi perempuan dalam berbagai 
bidang, termasuk seni tenun. 

Tak hanya tentang keterampilan, 
k a m p a n y e  i n i  j u g a  m e n g a k u i 
bagaimana perempuan menjalankan 
multiperan, baik sebagai pekerja, ibu, 
maupun anggota komunitas yang aktif. 

Solidaritas ini menciptakan ruang 
bagi perempuan untuk merasa lebih 
diakui dan didukung dalam menjalani 
peran mereka.

Mendorong	 Inovasi	 Lewat	 Tangan	
Kreatif	Perempuan

Di era globalisasi, industri kreatif 
terus berkembang dan menuntut 
adanya inovasi yang konstan. Di sinilah 
peran perempuan sebagai inovator 
semakin menonjol. 
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Kisah Perempuan Indonesia Melalui 
Tenun: Selebrasi Hari Tenun Nasional 2024

 
 



Drama	Bongkar	Pasang			...	(dari	Hal	1)
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CALEG PDIP terpilih dari dapil VI 
J a t i m ,  S r i  R a h a y u ,  j u g a  c a l o n 
p e n g g a n t i nya  A r t e r i a  D a h l a n , 
mengundurkan diri jelang pelantikan 
Anggota DPR. Cucu Presiden ke-1 RI, 
Soekarno,  Romy Soekarno,  me-
lenggang ke parlemen, Senayan.

Dilansir Senin (30/9/2024), 
penetapan caleg terpilih itu tertuang 
dalam Surat Keputusan (SK) KPU 
1401/2024 tentang Perubahan 
Kelima Atas Keputusan KPU Nomor 
1206/2024 tentang Penetapan Calon 
Te r p i l i h  A n g g o t a  D P R  D a l a m 
Pemilihan Umum Tahun 2024.

Dalam SK yang ditandatangani 
Ketua KPU Mochammad Afifuddin 
tertanggal Jumat (27/9/2024) nama 
Romy Soekarno ditetapkan sebagai 
calon anggota legislatif terpilih dari 
P D I P  d a p i l  V I  J a t i m .  A l a s a n 
penggantian caleg terpilih itu karena 
calon terpilih sebelumnya Sri Rahayu 
mengundurkan diri ,  sedangkan 
penggantinya Arteria Dahlan juga 
mengundurkan diri.

"Menggantikan calon terpilih atas 
nama Dra. Sri Rahayu (peringkat suara 
sah ke II, nomor urut 1) karena yang 
bersangkutan mengundurkan diri dan 
calon atas nama H. Arteria Dahlan, S.T., 
S.H., M.H. (peringkat suara sah ke III, 
n o m o r  u r u t  4 )  k a r e n a  y a n g 
bersangkutan mengundurkan diri," 
demikian kutipan petikan keterangan 
dalam SK 1401 Tahun 2024.

Dengan keputusan itu, putra dari 
Rachmawati Soekarnoputri tersebut 
dipastikan melenggang ke Senayan 
dengan berbekal 51.245 suara. Romy 
akan menjadi anggota DPR bersama 
a d i k  P r a m o n o  A n u n g ,  P u l u n g 
Agustanto, yang memperoleh 165.869 
suara.

Mengenai pengunduran dirinya, 
Sri Rahayu enggan menanggapi hal itu.  
Beda dengan Arteria Dahlan yang 
menegaskan dirinya mundur dari 
posisi pengganti anggota DPR RI 
terpilih Sri Rahayu sebagai bentuk 
balas budi kepada keluarga besar 
Presiden pertama Republik indonesia, 
Soekarno.

 Hal itu disampaikan Arteria saat 
menjelaskan alasannya mundur dari 
posisi tersebut, sehingga digantikan 
o l e h  c u c u  B u n g  K a r n o ,  R o m y 
Soekarno, untuk menjadi anggota DPR 
RI periode 2024-2029. 

“Saya ini, bisa seperti ini karena 
Ibu Mega dan keluarga besar Bung 
Karno. Sudah saatnya ya kalau boleh 
dibilang saya membalas (budi). Hanya 
ini yang bisa saya lakukan. Iya kan?” 
ujar Arteria kepada wartawan, Senin 
(30/9/2024). 

Anggota  Komisi  I I I  DPR i tu 
mengaku secara sukarela mem-
berikan posisi anggota DPR RI terpilih 
ketika diminta oleh Romy, tanpa ada 
syarat apa pun. 

“Suatu kemuliaan untuk mundur 
demi keluarga besar Bung Karno. Saya 
katakan demikian,” kata Arteria.

Dia juga memastikan bahwa 
keputusannya untuk mundur ini 
b u ka n  ka re n a  a d a nya  te ka n a n 
ataupun tawaran mendapatkan posisi 
tertentu di luar DPR RI. “Mas Romy 

datang langsung dan meminta 
dengan hormat. Saya merasa ini 
adalah saat yang tepat untuk saya 
membalas budi kepada keluarga 
besar Bung Karno,” ucap Arteria. 

Diketahui, setidaknya tujuh calon 
anggota legislatif atau caleg terpilih 
periode 2024-2029 per Jumat, 27 
September 2024. Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) telah mengaminkan 
penggantian caleg melalui empat kali 
p e r u b a h a n  k e p u t u s a n ,  s e j a k 
penetapan pertama.

KPU menetapkan 580 anggota 
Dewan Perwakilan Rakyat (DPR) 
terpilih pada 25 Agustus 2024 
melalui Keputusan Nomor 1206 
Tahun 2024. PDIP mendapatkan kursi 
paling banyak, yakni 110.

B e r b e d a  d e n g a n  P a r t a i 
Kebangkitan Bangsa (PKB). Mereka 
memprotes keputusan Bawaslu dan 
KPU yang menetapkan kader yang 
telah diberhentikan jadi  calon 
anggota legislatif (caleg) DPR RI 
terpilih.

Sekjen PKB Hasanuddin Wahid 
mengatakan KPU seharusnya tidak 
mengeluarkan Keputusan Nomor 
1401 Tahun 2024 tentang penetapan 
tersebut.

" B a g a i m a n a  b i s a  K P U  d a n 
B a wa s l u  m e n g a n u l i r  h a k  d a n 
kewenangan partai yang dilindungi 
oleh Undang-Undang dan AD/ART 
P K B  s o a l  p e m b e r h e n t i a n 
anggotanya?" kata Cak Udin, sapaan 
a k r a b n y a  d a l a m  k e t e r a n g a n 
tertulistertulis. 

S e l a i n  i t u ,  i a  m e n g a t a k a n 
seharusnya KPU dan Bawaslu tidak 
menetapkan dulu ketiga caleg yang 
telah diberhentikan tersebut dilantik. 
Sebab, sedang ada upaya hukum dan 
penyelesaian sengketa melalui 
Mahkamah Partai dan Pengadilan 
Negeri.

"Proses hukum tersebut sedang 
berlangsung, seharusnya semua 
pihak menghormati semua proses 
hukum tersebut  dengan t idak 
menerbitkan keputusan dalam 
bentuk apapun sampai keputusan 
pengadilan tersebut berkekuatan 
hukum tetap," ucapnya.

DPP PKB mempertimbangkan 
akan mengajukan surat keberatan 
dan memohon kepada KPU RI serta 
Presiden RI melalui Mensesneg untuk 
tidak melantik ketiga caleg tersebut 
hingga sengketa internal partai 
mendapat putusan pengadilan dan 
berkekuatan hukum tetap.

" S e l a i n  i t u ,  k a m i  s e d a n g 
m e m p e r t i m b a n g k a n  u n t u k 
Mengajukan gugatan ke  PTUN 
terhadap SK KPU RI No:1401 Tahun 
2024 tertanggal 28 September 2024 
tentang Perubahan Kelima Atas 
Keputusan KPU No 1206 tentang 
Penetapan Calon Terpilih Anggota 
DPR dalam Pemilu 2024," kata dia.

Sebelumnya, Bawaslu meminta 
KPU tetap menetapkan tiga calon 
anggota legislatif dari PKB, yaitu 
Achmad Ghufron Sirodj dari Dapil 
Jawa Timur IV, Muhamad Irsyad Yusuf 
dari Dapil Jawa Timur II, dan Ali 
Ahmad dari Dapil Jatim V sebagai 
calon anggota DPR RI terpilih pada 
Pemilu 2024.

Irsyad Yusuf adalah adik kandung 

Sekjen PBNU Saifullah Yusuf (Gus 
Ipul). Sementara Achmad Ghufron 
adalah Sekretaris Pribadi (Sespri) 
Ketua Umum PBNU Yahya Cholil 
Staquf (Gus Yahya).

Terpisah, Ketua Komisi Pemilihan 
U m u m  ( K P U )  R I  M o c h a m m a d 
A f i f u d d i n  m e n g a t a k a n  b a h w a 
lembaganya masih menerima surat 
d a r i  p a r t a i  p o l i t i k  m e n g e n a i 
pergantian calon anggota legislatif 
(caleg) DPR RI terpilih menjelang 
pelantikan pada Selasa (1/10/2024).

" Te r a k h i r,  J u m a t  k e m a r i n 
permohonan mundur masih ada. 
Jumat malam, selebihnya sih saya 
belum cek. Mudah-mudahan udah 
enggak ada," kata Afif di Kantor Dewan 
Kehormatan Penyelenggara Pemilu, 
Jakarta, Senin (30/9/2024). 

Afif menjelaskan bahwa total surat 
dari partai politik kepada KPU RI 
terkait pergantian caleg DPR terpilih 
mencapai lebih dari 20 buah.

"Terutama yang mundur-mundur 
ini kan berkaitan dengan calon kepala 
daerah, yang pemecatan juga ada kan 
yang kemarin kami proses," ujarnya.

Oleh sebab itu, dia mengaku 
sempat kerepotan untuk mengurus 
pergantian caleg terpilih tersebut.

" K a re n a  k a m i  k a n  m e m a n g 
mengejar surat pengajuan ke Istana, 
ke Setneg (Kementerian Sekretariat 
Negara). Itu juga sebelum 1 Oktober 
ini agar bisa segera selesai kan, agar 
bisa ya sebelum pelantikan inilah 
prosesnya selesai," katanya.

Rugikan	Pemilih
Pengamat politik dari Universitas 

Al Azhar Indonesia, Ujang Komarudin, 
mengatakan penggantian calon 
anggota legislatif atau caleg terpilih 
merugikan rakyat yang memilihnya 
dan mengingkari amanah mereka. 
M u s a b a b n y a ,  r a k y a t  t e l a h 
memberikan hak suaranya kepada 
calon tersebut.

"Tapi kan yang terjadi, partainya 
suka-suka. Partainya mungkin ingin 
mengganti yang menang itu dengan 
y a n g  k a l a h ,  m a k a  m e m b u a t 
sebenarnya pola tersebut tidak sehat," 
kata Ujang. 

D i a  m e n i l a i  b a hwa  ko n d i s i 
tersebut layaknya lelucon, ketika 
orang yang menang disuruh mundur, 
lalu digantikan dengan yang kalah. "Ini 
kan menjadi sebuah permainan yang 
lucu, tapi terjadi di Indonesia begitu 
dan banyak di beberapa tempat 
terjadi."

Pendapat serupa juga diutarakan 
pengamat politik Adi Prayitno. Dia 
mengatakan, caleg terpilih memang 
sangat bisa diganti dan sudah banyak 
contohnya. Salah satu alasan umum 
dalam penggantian caleg sebelum 
d i l a n t i k  a d a l a h  k a r e n a  i n g i n 
mencalonkan diri sebagai kepala 
daerah. Dengan demikian, partai 
dapat mengusulkan penggantian 
dengan kader dari partai yang sama, 
yang memperoleh suara terbanyak 
kedua.

"Ada juga caleg terpilih itu mundur 
karena misalnya diberhentikan oleh 
partainya, karena konflik dengan 
partai. Karena konflik dengan partai, 
dipecat keanggotaannya dari partai," 
kata Adi.

Jika seorang caleg terpilih sudah 
tidak berstatus anggota partai, maka 
dia dianggap tidak sah sebagai calon 
legislastif. Dari sinilah partai dapat 
menunjuk siapa penggantinya. "Meski 
kalau mau jujur, sebenarnya dia 
mengingkari pilihan dan amanat 
rakyat," kata Adi.

Kasus lain yang dia soroti adalah 
caleg mundur karena permintaan 
partai. Sederhananya, kata dia, elite-
elite partai menghendaki agar kader 
yang diinginkan dapat dilantik sebagai 
anggota dewan.

"Mestinya, undang-undang harus 
mengatur bahwa caleg terpilih dengan 
suara terbanyak haram hukumnya 
diganti secara paksa oleh partai, 
karena itu dianggap menghianati 
rakyat," ujarnya.

Beda cerita jika caleg terpilih 
mundur karena akan bertarung di 
Pilkada, sakit, atau berhalangan tetap. 
Alasan seperti ini, kata dia lebih 
rasional, karena dilakukan secara 
sukarela.(wid, ais, rls, ist, ant/dya)
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Serba-serbi 
Pelantikan 
Anggota DPR RI

Polda Metro Jaya siapkan 5.614 

personel. Kepala Bidang Humas 

Polda Metro Jaya Komisaris Besar 

Ade Ary Syam Indradi menjelaskan, 

personel yang diturunkan terdiri dari 

4.006 personel Satgas Polda Metro 

Jaya, 585 personel Satgas Polres, dan 

1.023 personel gabungan dari BKO 

TNI, Mabes Polri, dan Pemda DKI 

Jakarta.

Terkait pelantikan anggota DPR 

terpilih periode 2024-2029, Puan 

mengatakan,  lembaga legislatif 

periode mendatang harus terus 

berbenah dan bekerja secara gotong 

royong.  Sebagai  lembaga yang 

melaksanakan tugas secara kolektif 

kolegial, tentu harus ada komitmen 

bersama di antara semua partai atau 

fraksi di DPR.

Ketua DPP PDIP Said Abdullah 

mengatakan, Puan menjadi kandidat 

tunggal Ketua DPR periode 2024-

2029 yang akan diusulkan partainya. 

Hal ini mengingat tidak adanya 

p e r u b a h a n  te rh a d a p  U n d a n g -

Undang MPR, DPR, DPD, dan DPRD 

( U U  M D 3 )  y a n g  m e n g a t u r 

mekanisme penunjukan pimpinan 

DPR.Berdasarkan UU tersebut, kursi 

pimpinan DPR akan diberikan 

5 Partai dengan 
Perolehan 
Suara Tertinggi
di Pileg 2024

PDIP
25.384.673

Golkar

Gerindra

PKB

Nasdem

23.208.488

20.071.345

16.115.358

14.660.328



Bahtiyar Rifai: Terowongan Bawah Tanah  
TIJ-KBS Harus Sejahterakan Warga

P r o y e k  d e s t i n a s i  i t u 
ditargetkan tuntas pertengahan 
Oktober 2024.  "Harus taat 
jadwal dan seusuai perencanaan. 
A p a l a g i  t e r k a i t  d e n g a n 
penutupan jalan dari dan ke arah 
Gunungsari," ingatnya.

Sebagaimana dijadwalkan, 
penutupan jalan akibat proyek 
tunnel itu akan berakhir pada 12 
Oktober 2024. Jadwal ini harus 
ditaati  karena menyangkut 
k e p e n t i n g a n  u m u m  d a n 
kelancaran mobilitas warga 
Surabaya. 

Pelaksana proyek tersebut 
harus menuntaskan sesuai 
jadwal dengan kualitas dan 
spesi�ikasi konstruksi yang bisa 
dipertanggungjawabkan. Semua 

h a r u s  b e r k o m i t m e n  u n t u k 
menuntaskan proyek yang dinantikan 
warga Surabaya itu sesuai jadwal.

Jika pelaksanaan proyek yang 
menutup jalan itu molor dampaknya 
akan luas. Tidak saja pada destinasi 
terowongan yang akan berdampak, 
tapi yang jelas-jelas dirasakan adalah 
kemacetan di sekitar TIJ dan KBS akan 
terus dialami pengguna jalan. 

Bahtiyar menegaskan bahwa 
pihaknya akan mengawal setiap 
perkembangan dan progres proyek 
tunnel.  Pelaksana harian punya 
komitmen untuk menuntaskan proyek 
sesuai jadwal. 

Bahtiyar menyinggung saat dirinya 
dan Ketua  DPRD Surabaya  Adi 
Sutarwijono bertemu dengan Penjabat 
Sementara (PJs) Wali Kota Surabaya 
Restu Novi Widiani, DPRD dan Pemkot 
sepakat untuk mengoptimalkan setiap 
proyek yang dikerjakan di Surabaya. 

PJs Novi berkomitmen untuk 
memantau pengerjaan infrastruktur 
yang sedang berjalan. Termasuk 
pengerjaan terowongan TIJ-KBS. PJs 
ini memastikan pelayanan di Kota 
P a h l a w a n  i n i  t e t a p  b e r j a l a n 
sebagaimana mestinya tanpa ada 
kekurangan. 

“Target saya selama menjabat bisa 
memastikan Pilkada terselenggara 
dengan aman dan pemil ih bisa 
memilih sesuai TPS masing-masing. 
Agenda-agenda yang sudah terjadwal 
bisa berjalan, serta menyegerakan 
perbaikan yang masih tertunda," kata 
Novi.(Adav,Ama/Dya)

harus diberdayakan untuk menjadi 
bagian dari pengembangan destinasi 
terowongan tersebut.

Ditegaskannya, kelurahan dan RT 
dan RW lah yang paling tahu persis 

dan paham potensi warganya. 
S e b a g a i  k e p a n j a n g a n 
tangan Pemkot di tingkat 
kampung, mereka harus 
p e k a  a k a n  k o n d i s i 
werganya. Mereka yang 
u s i a  p r o d u k t i f  h a r u s 
mendapat perhatian jika 
menganggur. 

P e n g e n t a s a n 
pengangguran bisa dimulai 
dari sinergi antarlini dan 
antar lembaga pemerintah. 
Kelurahan, kecamatan, dan 
dinas terkait harus saling 
b e r g a n d e n g a n  t a n g a n 
m e m b e r d a y a k a n 
warganya. Mereka harus 
d i s a l u r k a n  u n t u k 
mendapatkan pekerjaan. 

"Namun warga juga 
harus tahu diri dan tidak 

boleh manja. Jika selama ini warga 
Surabaya manja dan enggan dengan 
h o n o r  ya n g  s u d a h  d i te t a p k a n , 
s e b a i k n y a  h a l  i n i  d i h i n d a r i . 
Maksimalkan jika direkrut," kata 
Bahtiyar. 

Diharapkan	Proyek	Tak	Molor	
Bahtiyar Rifai juga mengingatkan 

agar proyek tunnel TIJ-KBS jangan 
molor. Proyek terowongan bawah 
tanah penghubung Terminal Joyoboyo 
dan KBS itu bisa tuntas sesuai jadwal.

SURABAYA-Wakil Ketua DPRD 
Surabaya sementara, Bahtiyar 
Rifai mendorong agar semua 
fasilitas dan infrastruktur yang 
dibangun Pemkot Surabaya 
bernilai manfaat. Artinya, 
m a m p u b m e m b e r i  n i l a i 
t a m b a h ,  m e n g - g e ra k k a n 
ekonomi dan kesejahteraan 
bagi warga sekitar.

T i d a k  t e r k e c u a l i 
pembangunan tunnel atau 
terowongan penghubung 
Terminal Intermoda Joyoboyo 
( T I J )  -  K e b u n  B i n a t a n g 
Surabaya (KBS). Proyek senilai 
puluhan miliar ini nantinya 
harus memberi manfaat pada 
warga sekitar. 

"Tidak hanya pelaku UMKM tapi 
juga warga sekitar TIJ yang butuh 
pekerjaan harus direkrut .  Nilai 
tambah dan nilai manfaat kepada 
warga ini yang harus didorong," kata 
Bahtiyar, dikutip Senin (30/9/2024).

Menurutnya, Dishub, KBS dan 
pihak yang punya otoritas pengelola 
p e n g o p e r a s i a n  h a r u s  m u l a i 
memikirkan untuk memberi berkah 
b a g i  w a r g a  s e k i t a r .  M u l a i 
m e m p e k e r j a k a n  t e n a g a  y a n g 
dibutuhkan sampai penyediaan stan 
UMKM bagi warga. 

Politisi Gerindra ini mendorong 
a g a r  P e m k o t  S u r a b a y a  s e l a l u 
berorientasi pada nilai manfaat 
kepada warga dalam setiap realisasi 
pembangunan. "Tentu tidak perlu 
standar dan nilai tinggi. Yang utama 
melibatkan masyarakat," katanya.

Diketahui, terowongan bawah 
tanah TIJ-KBS saat ini belum tuntas.  
Diperkirakan, akhir Oktober sudah 
bisa dioperasikan. 

Dikabarkan akan ada fasilitas 
istimewa. Seluruh pengunjung KBS 

a ka n  m a k i n  nya m a n  m e m a rk i r 
kendaraan di TIJ lengkap dengan 
gedung parkir dan basement parkir.

Pengunjung lalu akan menyusuri 
ruang bawah tanah. Terowongan 
ini akan membentang sekitar 
160 meter. ADengan lebar 
sekitar 4 meter dan tinggi 
sekitar 3,25 meter. 

Akses  nyaman ini 
n a n t i n y a  a k a n 
memanjakan pengunjung 
karena disajikan aneka 
kuliner. Ada juga stan 
UMKM berkelas. "Apa pun 
itu, harus melibatkan 
warga sekitar.  Kalau 
selama ini ada asongan di 
K B S ,  i n i  y a n g 
diberdayakan," tandas 
Bahtiyar.

Pria asal Lamongan 
i n i  b e r h a r a p  s a a t 
terowongan bawah tanah 
TIJ-KBS itu dioperasikan, 
jangan sampai warga 
s e k i t a r  h a n y a  j a d i 

p e n o n t o n .  H a n y a 
menyaksikan lalu lalang 
pengunjung tanpa bisa 
mendapat nilai ekonomi 
dari destinasi tersebut.

Untuk itu, pimpinan 
dewan ini mendesak agar 
kecamatan, kelurahan, 
hingga RT RW dan pihak 
kampung mendeteksi 
siapa pun warga yang 
p u n y a  p o t e n s i  d a n 
k o m p e t e n s i .  M e r e k a 

now
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H A R I A N

Dorong Pelibatan Dinas sampai Kelurahan

Suasana	rapat	paripurna	DPRD	periode	2024-2029,	pada	Senin	(23/9/2024).

Jalan	Joyoboyo	Surabaya		ditutup	sejak	15	Juni	hingga	11	Oktober	2024	terkait	pembangunan	terowongan	Terminal	Intermoda	
Joyoboyo	(TIJ)	dan	Kebun	Binatang	Surabaya	(KBS).ist

“

Bahtiyar Rifai 
Wakil	Ketua	DPRD	Surabaya	

sementara

Tidak hanya pelaku 

UMKM tapi juga 

warga sekitar TIJ yang 

butuh pekerjaan 

harus direkrut. Nilai 

tambah dan nilai 

manfaat kepada 

warga ini yang harus 

didorong," 

Pekerja	menyelesaikan	pengerjaan	terowongan	TIJ-KBS	di	Surabaya.ist


